

Parti socialiste - section de Tarbes

Conférence de presse du 24 janvier 2024



La section tarbaise du Parti socialiste présente ses meilleurs vœux aux Tarbaises et aux Tarbais.

Tout comme les années précédentes, les Tarbaises et Tarbais peuvent compter sur l'action des militantes et militants socialistes pour porter les valeurs de la gauche sociale et écologique sur le territoire municipal.

Nous continuerons d'être présents :

- dans les manifestations comme en 2023 contre la réforme des retraites et contre la loi Darmanin-Ciotti-Le Pen.
- dans notre opposition à la politique municipale à travers notamment notre élu au conseil municipal Christophe Cavaillès.

Enfin, nous prendrons part à toutes les initiatives qui visent à mettre fin à la gestion municipale de Gérard Trémège et de son équipe lors des élections municipales en 2026.

1) Retour sur la politique nationale de 2023

L'année 2023 a été marquée par de nombreux reculs sociaux et sociétaux voulus par le président Macron, son gouvernement de droite, et soutenus localement par le député Mournet, notamment dans les politiques profondément opposées à la jeunesse, opposées aux personnes immigrées et opposées à une santé de proximité locale fonctionnelle qu'il a entrepris de soutenir. Le Parti socialiste défend un autre modèle de société, social, solidaire et écologique.

Nous avons dit :

- NON à la réforme des retraites à 64 ans qui pénalise celles et ceux qui ont commencé à travailler tôt et les travailleurs seniors, réforme que rien n'impose et pour laquelle d'autres pistes de financement étaient possibles ;
- NON à la réforme du RSA qui stigmatise les personnes en situation de précarité en les rendant responsables de leur propre situation, au lieu de prévoir un véritable plan de financement de leur insertion ;
- NON à la loi immigration qui se borne à exclure plutôt qu'à inclure, basée sur une politique d'éloignement avec un durcissement des règles de régularisation, de regroupement familial et une dégradation du droit d'asile, basée sur une vision utilitariste des personnes étrangères que l'on voit comme des outils économiques avant de les voir comme des humains.

Plus que jamais, le PS dénonce les conséquences du dépassement théorisé depuis 2017 par Emmanuel Macron et ses troupes.

Se revendiquant ni de droite, ni de gauche au départ, le président et ses gouvernements successifs ont mené une politique de droite assumée, prônant finalement un tournant résolu en adhérant aux thèses les plus abjectes de l'extrême droite qui vont à l'encontre de la devise même de ce qui fait le rayonnement international de la France, la liberté, l'égalité et la fraternité.

2) Élections européennes de juin 2024

A la suite de son dernier congrès tenu à Marseille en janvier 2023, le PS a lancé une série de conventions nationales pour améliorer encore notre projet qui sera porté dans les trois années à venir.

Parmi ces conventions, s'est tenue celle sur l'Europe qui constituera notre feuille de route dans le cadre des prochaines élections. Cette feuille de route est le résultat de plus d'un an de débats internes où chaque militant a pu s'exprimer sur le sujet.

Notre texte sur l'Europe affirme notre volonté de faire basculer l'Europe du néo-libéralisme vers le socialisme écologique et on y trouve un grand nombre de propositions en ce sens.

Il y a un triple enjeu pour ces élections européennes, ce que nous proposons est une Europe à la fois sociale, écologique et démocratique. Nous croyons qu'elle est un levier du progrès social, du progrès écologique et du progrès démocratique, nous croyons qu'il faut la sortir de son carcan libéral, de sa rigueur budgétaire désuète, de sa concurrence et de son libre-échange incontrôlés.

Notre Europe, nous voulons qu'elle lutte contre les inégalités de richesse et de revenus, nous voulons qu'elle protège les droits des travailleurs et qu'elle assure aux générations futures une vie pérenne.

En juin 2024, il nous faut faire le choix de l'Europe pour maîtriser notre destin d'autant plus dans un contexte de guerre aux portes de l'Europe.

3) Notre opposition sur Tarbes

Nous allons voter le budget 2024 lors du prochain Conseil municipal. Un budget qui est équilibré par la dotation de solidarité attribué par l'Etat aux communes les plus pauvres, il faut le rappeler. Et force est de constater qu'après tant d'années aux responsabilités l'actuelle majorité n'a pas su inverser cette tendance. Tarbes est une ville où le taux de pauvreté est très supérieur à la moyenne nationale. C'est un échec pour le maire de Tarbes.

Ce dernier budget reste d'ailleurs très comptable, sans solution face aux urgences climatiques et sociales, sans vision autre que celle de profiter d'éventuelles aides de l'Etat comme par exemple pour l'action coeur de ville.

Dans ce nouveau budget, comme dans celui de l'agglomération, rien pour l'attractivité du centre ville de Tarbes ou la redynamisation des quartiers. Dans un centre ville où de nombreux commerces ont encore fermé ces derniers mois, la liquidation des Galeries Lafayette serait un véritable drame. Les moyens alloués par exemple à l'office municipal du commerce et à Tellement Tarbes sont manifestement insuffisants.

Rien n'est prévu pour un plan de rénovation thermique des bâtiments municipaux, rien n'est encore envisagé pour la déminéralisation des cours de récréation. Voilà deux axes pour lutter contre le réchauffement climatique et, à long terme, facteurs d'économie pour les finances municipales qui devraient être mis en œuvre d'ici 2030.

Si la méthode est celle du coup par coup sans vision, sans cap, à la petite semaine, tout n'est pas à jeter dans le bilan Trémège. Le cap à suivre pour Tarbes est bien celui qui a été choisi pour la rénovation de la place au bois. Si les riverains n'ont pas été consultés et n'ont pas eu leur mot à dire, ce qui est problématique, la conception de ce lieu de vie et véritable poumon vert par les agents de

la mairie montre à la fois un levier puissant d'économie pour les finances municipales en utilisant la richesses des ressources humaines des agents de la mairie et un site vert pour lutter contre les canicules. Multiplier ces havres de verdure devrait être la priorité de la municipalité dans les prochaines années, il y va de la sécurité, de la santé des Tarbais face au réchauffement climatique et la pollution aux particules fines, à l'ozone ou aux émissions carbone.

4) La santé, n'en déplaise au maire, c'est aussi le dossier de l'hôpital unique

Dans les vœux adressés aux Tarbaises et Tarbais, Gérard Trémège et sa majorité municipale s'enorgueillissent " d'avoir réalisé le centre de santé qui répond aux attentes de milliers d'habitants."

Par contre, nous socialistes, nous nous lamentons de voir le premier magistrat de la préfecture des Hautes-Pyrénées s'entêter à acter la disparition de l'hôpital public implanté à Tarbes, faisant fi des besoins humains, sociaux et environnementaux auxquels le projet d'hôpital unique déroge.

De ce fait, c'est aux attentes de plus de 40000 Tarbaises et Tarbais qu'il ne répond plus !

Mais pour le savoir, encore faudrait-il qu'il ait consulté ses administrés sur le sujet. A chaque fois que nous avons l'occasion de rencontrer la population pour l'informer sur le sujet, elle découvre le projet et juge la disparition de l'hôpital du territoire tarbais complètement hallucinante.

Nous suggérons au maire de Tarbes d'organiser un référendum local sur le sujet.

Les socialistes tarbais vont continuer de s'opposer au projet d'hôpital unique à Lanne et de s'associer à toutes les initiatives qui défendent les hôpitaux de proximité.

5) Cap sur les municipales 2026

L'hôpital unique et la santé en général seront un thème des prochaines élections municipales.

D'ores et déjà, nous formons le vœu qu'une gauche rassemblée, la plus large possible, soit en mesure de proposer aux tarbaises et tarbais un projet municipal qui répondra aux défis de demain qui sont écologiques et sociaux notamment.

Cette année, les socialistes tarbais auront pour priorité de débiter la construction d'un projet municipal cohérent avec les enjeux de l'agglomération Tarbes-Lourdes-Pyrénées et porté par le rassemblement le plus large possible de la gauche.

Rejoignez nous !

Mail : pstarbes@netc.fr

Facebook : <https://www.facebook.com/PSTarbes/>